

**Tel Aviv bombardea instalaciones nucleares; Teherán responde con 100 drones**

# Israel ataca a Irán

- Netanyahu anuncia largo operativo para evitar la construcción de proyectiles atómicos
- Reconoce la república islámica la muerte de un comandante: la venganza será “dura y lamentable”
- Niega Washington estar implicado en la agresión y la ONU llama a la “moderación”



▲ Barrios residenciales de Teherán, donde viven altos oficiales militares, fueron el blanco de la primera oleada de bombardeos, en los que participaron decenas de cazas, según informó el gobierno de Netanyahu. Después fue atacada la central nuclear de Natanz, donde fallecieron al menos dos científicos, y más tarde la acometida se extendió a las ciudades de Kermanshah y Tabriz, de acuerdo con medios locales, sin que se haya determinado hasta el momento la cifra total de muertos. Foto Ap



**TEHERÁN CONTRATA CA CON 100 DRONES**

# Israel lanza oleada de ataques a Irán; impacta bases nucleares y militares

En la ofensiva murió el jefe de la Guardia Revolucionaria // EU apoyará si hay represalias

**AFP, AP, SPUTNIK, EUROPA PRESS Y PRENSA LATINA**  
TEHERÁN

Israel afirmó que atacó este viernes instalaciones nucleares, fábricas de misiles balísticos y a altos mandos militares de Irán, en el inicio de lo que advirtió que sería “una operación prolongada para impedir que la república islámica construya bombas atómicas”.

En represalia, Teherán lanzó más de cien drones contra el territorio israelí, mientras el ejército de Benjamin Netanyahu señaló que estaba “trabajando para interceptar las amenazas”, aunque no se informó si fueron neutralizados o provocaron daños.

Teherán advirtió que a Tel Aviv le espera “un destino amargo y doloroso”, reconoció que fue abatido el comandante de la Guardia Revolucionaria Islámica, Hossein Salami, y responsabilizó a Estados Unidos de la peor escalada que enfrenta la región desde la guerra con Irak en la década de 1980.

El ministerio de Asuntos Exteriores de Irán aseguró que tiene el derecho “legal y legítimo” de responder a los ataques israelíes en virtud de la Carta de la Organización de Naciones Unidas (ONU), y responsabilizó a Estados Unidos de la agresión.

“Las acciones agresivas del régimen sionista contra Irán no pueden haberse llevado a cabo sin la coordinación y autorización de la Casa Blanca. En consecuencia, ése gobierno, como principal partidario de este régimen, también será responsable de los peligrosos efectos y consecuencias de la aventura del régimen sionista”, aseveró.

El secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, aseguró que su país no está involucrado en la ofensiva, y aseveró que la república islámica “no debería atacar a Estados Unidos en respuesta”. Horas después, Bret Baier, presentador de Fox News, divulgó que el presidente Donald Trump reiteró que Washington no estaba implicado en los ataques, pero resaltó que ayudará a defender a Tel Aviv si Teherán toma represalias.

“Irán no puede tener una bomba nuclear y esperamos volver a la mesa de negociaciones. Ya veremos. Hay varias personas en el liderazgo que no volverán”, dijo Trump, según Baier.

Antes del ataque israelí, el presidente estadounidense, Donald Trump, aseguró que había disuadido a Israel de bombardear Irán porque el acuerdo estaba “cerca”. “No quiero que entren (los israelíes), porque creo que eso lo arruinaría (el pacto)”, dijo y añadió que prefería “el camino más amigable”: “Mi administración ha recibido instrucciones para negociar con Irán. Podrían ser un gran país, pero primero deben abandonar por completo la esperanza de obtener un arma nuclear”, escribió en Truth Social.

La ONU llamó a la “moderación”, en tanto Arabia Saudita, Cuba y Venezuela condenaron los ataques, mientras Reino Unido, Australia y Nueva Zelanda manifestaron su preocupación. En tanto, el grupo palestino Hamas condenó los ataques israelíes.

Barrios residenciales de Teherán, donde viven altos oficiales militares, fueron el blanco de la primera oleada de bombardeos, en los que participaron decenas de cazas, reportó el mando israelí. Después fue atacada la central nuclear de Natanz, informaron medios iraníes.

Los bombardeos se extendieron a las ciudades de Kermanshah y Tabriz, indicó Al Arabiya. Al cierre de esta edición se escuchaban explosiones en Teherán y sus alrededores. Se desconoce cuántas personas murieron.

El máximo líder iraní, ayatollah Ali Jamenei, declaró que Israel recibirá un duro castigo. Reconoció que los ataques causaron la muerte de varios comandantes y científicos. “Con este crimen, el régimen sionista se ha preparado un destino amargo, que sin duda recibirá”.

La televisión estatal iraní también informó que el jefe del Estado Mayor de las fuerzas armadas iraníes, Mohammad Bagheri, murió

en los bombardeos, así como del deceso de Gholamali Rashid, un alto comandante de la Guardia Revolucionaria, y de seis científicos nucleares, entre ellos Fereydoun Abbasi-Davani y Mohammad Mehdi Tehranchi.

## Momento decisivo para Tel Aviv

“Estamos en un momento decisivo de la historia de Israel”, dijo el primer ministro Benjamin Netanyahu en un mensaje de video grabado.

“Hace unos momentos, Israel ha lanzado la operación *León Naciente*, una estrategia militar selectiva para hacer retroceder la amenaza iraní por la propia supervivencia de Israel. Esta operación continuará durante tantos días como sea necesario para eliminar tal peligro.”

Según las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI), Irán posee suficiente uranio enriquecido “para construir 15 bombas nucleares” en cuestión de días, informó *The Times of Israel*. Además de extensos ataques aéreos, la agencia de espionaje israelí, el Mossad, lideró una serie de

operaciones encubiertas de sabotaje dentro de Irán, según informó Axios, que citó a un alto funcionario israelí. Estas operaciones tenían como objetivo dañar los emplazamientos de misiles estratégicos de Irán y su capacidad de defensa aérea.

El portavoz de las FDI, el general de brigada Efi Deparin, declaró: “200 aviones de combate operaron el ataque y lanzaron más de 330 municiones diferentes” contra más de 100 objetivos en la república islámica.

La cancillería israelí acusó ayer a Teherán de ser una “amenaza inminente” para la seguridad regional y socavar el Tratado de No Proliferación Nuclear, del cual es signatario Irán, a diferencia de Israel, y es el país que se considera que tiene el único arsenal nuclear de Medio Oriente.



De acuerdo con testimonios recogidos por el canal catari de noticias Al Jazeera e imágenes difundidas en redes sociales, las primeras explosiones tuvieron lugar alrededor de las 3 de la mañana en diferentes zonas de la capital, entre ellas en Mahallati, un barrio residencial de oficiales militares.

En la segunda oleada fue bombardeada una de las dos instalaciones nucleares subterráneas iraníes. “Hemos golpeado el corazón del programa nuclear de Irán. Hemos atacado la principal instalación de enriquecimiento de uranio en Natanz. También hemos golpeado el corazón del programa de misiles balísticos de Irán”, afirmó Netanyahu.

La Guardia Revolucionaria afirmó que Israel “debe esperar una venganza dura y lamentable”, por el asesinato de su jefe, el comandante Salami “uno de los líderes más destacados de la revolución islámica”.

En Israel, que decretó el estado de emergencia a la espera de represalias, sonaron las sirenas como una advertencia preventiva. Las FDI, que se preparan para un intenso contrataque, afirmaron que “al final de la operación, no habrá amenaza nuclear iraní”. El gobierno llamó a todos los reservistas al servicio militar y ordenó a los ciudadanos trasladarse a refugios antibombas.

### **Más uranio en la nación islámica**

La ofensiva israelí se produjo horas después de que Irán anunció ayer la puesta en marcha de una tercera instalación de enriquecimiento de uranio (además de las planta de Natanz tiene otra en Fordo) luego de que la Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA), con los votos en contra de Rusia, China y Burkina Faso, censuró a la república islámica, por primera vez en 20 años, por sospechar el desarrollo de una o varias armas nucleares.

Irán respondió a la OIEA con medidas “específicas y efectivas”: una tercera planta “ya construida, preparada y ubicada en un lugar seguro e invulnerable” y “la mejora de las centrifugadoras de Fordo de primera a sexta generación, que aumentará de forma significativa la producción de uranio enriquecido”, informó Behrouz Kamalvandi, vocero de la organización iraní de energía atómica.

También antes de la ofensiva, el canal iraní Al Alam TV señaló que miles de documentos sensibles sobre el programa nuclear de Israel obtenidos recientemente por la inteligencia iraní revelan una cooperación directa entre Tel Aviv y el director general del OIEA, Rafael Grossi, contra Irán.

Los documentos muestran que el jefe del OIEA ha estado cooperando estrechamente con los funcionarios israelíes y ha cumplido sus directivas y órdenes en su totalidad, asegura el informe.

Ante los hechos bélicos, Irán anunció que no acudirá a la sexta ronda de conversaciones pactada con Estados Unidos a realizarse en Mascate, la capital de Omán, la cual busca alcanzar un acuerdo que reviva el pacto de 2015, enfocado a garantizar que el programa nuclear iraní tenga sólo fines pacíficos.





▲ Esta imagen, publicada por el canal oficial de Telegram Sepah News del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria de Irán, muestra un edificio en Teherán alcanzado por un ataque israelí a primera hora de la mañana. Foto Afp

